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LOS CABEZA DE LISTA, UNO A UNO. 
HACIA LA ALCALÁ DEL FUTURO (II)

Siguiendo con la serie de Suplementos Especiales que CAMBI HENARES/LA CRÓNICA DEL HENARES está incluyendo en 
su interior, hacemos entrega esta semana a nuestros lectores de la entrevista a Esther García, que encabeza la candidatura 

del PP al Ayuntamiento de Alcalá. En semanas sucesivas aparecerán en estas páginas los números uno de CDS y PSOE.

Candidata a la alcaldía por el P.P.

ESTHER GARCÍA, LA 
RENOVACIÓN SIN 

PALIATIVOS
Es la única mujer entre todos los 
candidatos a alcalde por Alcalá

La actual concejal y portavoz suplente Esther 
García Romero-Nieva es la candidata a alcaldesa del 
Partido Popular para las elecciones del 26 de mayo.

Encabeza una candidatura de renovación, con un 
fuerte componente de personas provenientes de 
Nuevas Generaciones. Tiene 29 años, casada, con un 
hijo, y es abogada. Estudió en la Universidad de Al
calá, licenciándose en 1984. Durante un año impartió 
clases en Madrid, de la asignatura de derecho, en un 
colegio privado de formación profesional.

Afiliada al partido desde el año 1981, entrando co
mo vocal de Universidad en Nuevas Generaciones, 
siendo elegida más tarde como secretaria general, 
cargo en el que estuvo hasta 1989. Simultáneamente 
ha sido secretaria general del partido, desde 1988 
hasta el momento presente. Es concejal, portavoz su
plente y responsable de cuestiones de desarrollo eco
nómico y fomento de empleo.
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Esther García: “Las 400.000 vivien

VIVIENDAS PARA JUVE 
POLÍGONOS INDUSTRIA

Las principales preocupaciones 
que el PP alcalaíno refleja en su pro
grama giran en torno al problema de 
la vivienda tanto para los jóvenes co
mo para la clase media, cuyos ingre
sos sobrepasan los exigidos para una 
vivienda social y no alcanzan para 
una vivienda en el mercado libre.

En el tema del empleo, el PP pro
pugna el desarrollo de los polígonos 
industriales trazados en el Plan Ge
neral de Ordenación Urbana, mien
tras que plantea como solución del 
incremento del tráfico rodado la 
construcción de aparcamientos a la 
entrada de la ciudad, junto con un 
mejoramiento de la frecuencia de pa
so de los autobuses urbanos y una 
mayor cantidad de líneas. También 
propone que se potencien las asocia
ciones en general, a las que se debe
ría dotar de locales, además de sub
vencionarlas económicamente.

Estas son las declaraciones que 
Esther García, cabeza de lista ’popu
lar’ para las elecciones del próximo

26 de mayo formuló a LA CRÓNI
CA DEL HENARES.

■  PROMOCIÓN PÚBUCA DE 
VIVIENDAS DE ALQUILER Y 

VENTA

-LA CRONICA DEL HENARES. ¿Có
mo enfoca el Partido Popular el proble
ma de acceder a una vivienda, cuestión 
que se ha puesto de moda, con la oferta 
socialista de 400.000 viviendas?

-ESTHER GARCÍA ROMERO- 
NIEVA. En primer lugar, nos teme
mos que lo de las 400.000 viviendas 
va a dormir el mismo sueño de los 
justos que los 800.000 puestos de tra
bajo. Nos parece electoralista.

No obstante, el Partido Popular, 
desde la Comunidad de Madrid, y no
sotros en el Ayuntamiento, nos he
mos preocupado mucho por la falta 
de vivienda, para todos los colectivos 
en general, pero haciendo hincapié 
en la falta de vivienda para la clase

media y para la juventud, sobre todo 
para aquellas parejas que piensan 
formar una familia y que les es impo
sible conseguir una vivienda.

En nuestro programa para la Co
munidad se contempla, como uno de 
los puntos importantes, la construc
ción de 10.000 viviendas en Alcalá 
durante los cuatro años próximos. 
Estas viviendas serían de promoción 
pública, de las que se reservaría un 
veinte por ciento para alquilar a los 
jóvenes.

Otra cosa importante, es que des
de el Partido Popular planteamos 
que se lleve a cabo un control de la 
especulación del suelo. Nosotros 
pensamos que el Estado debe inter
venir, siempre que sea para regular 
los desajustes que la economía priva
da esté produciendo en la economía 
nacional.

Por eso pensamos que el control 
de la especulación se puede hacer 
por las diversas administraciones. 
¿De qué forma? Pues dejando que

Las decisiones del ’aparato’ popular en Madrid han pesado a la hora de configurar la lista alcalaína del PP. La mayoría de los 
responsables del partido en Alcalá dimitieron a comienzos de la semana pasada, por discrepancias con la misma.
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is dormirán el sueño de los justos91

WUD Y CLASE HEDIA, 
J S  Y APARCAMIENTOS

sea la iniciativa privada quien cons
truya, siempre que por parte de la 
Administración se den unas facilida
des, unas bonificaciones fiscales, de 
tal manera que no dé lugar a esa es
peculación ni a esa competencia tan 
feroz entre los promotores.

L.C.H. ¿Cuáles son las propuestas del 
Partido Popular para desarrollar el 
Plan General de Urbanismo?

E.G.R.-N. En nuestro programa 
incluimos la creación de polígonos 
industriales. Vemos con preocupa
ción que en los últimos tiempos se 
está produciendo una fase de desin
dustrialización, tal como han indica
do los mismos sindicatos en Alcalá.

Por eso, se debe crear suelo in
dustrial, se deben dar incentivos a las 
empresas para que vengan aquí a in
vertir, se deben utilizar de forma óp
tima los fondos que concede la Co
munidad Europea, no solamente co
mo se ha hecho en Alcalá para in
fraestructura y para medio ambiente, 
sino que creemos que- también se de
ben utilizar para fomentar las inver
siones productivas en la zona.

■  CASCO HISTÓRICO

En cuanto al plan de rehabilita
ción de las viviendas del casco histó
rico, en nuestro programa de juven
tud decimos que, respecto a muchas 
viviendas que hay en el casco anti
guo, deberían darse facilidades a los 
jóvenes para que las rehabiliten me
diante créditos blandos, para que 
puedan vivir en ellas.

■  APARCAMIENTOS A LA 
ENTRADA DE LA CIUDAD

-L.C.H. Un problema importante en 
Alcalá es el voluminoso tráfico de auto
móviles y la escasez de aparcamiento. 
¿Qué solución tendría esto?

-E.G.R.-N. Lo que no se puede 
hacer en una ciudad como la nuestra 
es llevar a cabo un plan de obras co
mo el que se está realizando en los 
últimos meses, de forma tan descoor
dinada y tan caótica, que es lo que 
más nos preocupa a los alcalaínos en 
este momento, que nos está ponien
do histéricos el tema del tráfico debi
do a la cantidad de obras.

La solución al problema del tráfi
co pasa por una mejor regulación y 
con la creación de aparcamientos di- 
suasorios, a la entrada de la ciudad, y 
nos parece buena la idea que esté re
gulado el casco histórico por parquí
metros.

Aparte de los aparcamientos sub
terráneos que se están haciendo para 
residentes, deberían hacerse aparca
mientos subterráneos y de superficie 
de varias plantas, como existen en 
otras ciudades.

Por otro lado, está el transporte 
urbano: Hemos recogido una moción 
que presentamos hace unos años en 
el Ayuntamiento, referida a crear 
una línea de autobuses hasta el aero
puerto de Barajas, que no se ha cum
plido.

En cuanto a los autobuses, las lí
neas están bien, sólo que hacen falta 
más líneas, más frecuencia en el paso

Los dos primeros candidatos en la 
lista del PP alcalaíno

de los autobuses y que lleguen a más 
zonas. Simplemente ampliar la flota 
de vehículos, los horarios y las líneas.

■  RECOGIDA DE BASURAS EN 
EL CASCO HISTÓRICO

-L.C.H. En cuanto a la limpieza viaria, 
¿qué propuestas hace el PP para mejo-

E N A R E S
Todo el mercado entre 

particulares del corredor 
del Henares, más cerca 
de su propio domicilio

T A  C R O N I C A
del H e n a r e s L  A.

La información 
periodística, expuesta con 
neutralidad, al exclusivo 

servicio de los ciudadanos

Tel. 88113 15 / 676 00 72 

LA COMARCA DEL HENARES, DOS VECES

La Revista n9 1 del corredor del Henares
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rar este servicio que, a menudo, hasido 
objeto de fuertes críticas?

E.G.R.-N. En este tema, lo pri
mero que quiero decir es que la re
cogida de basuras en domingos y fes
tivos fue una propuesta del Partido 
Popular. En cuanto a los contenedo
res: son pesados y poco estéticos, 
pero es algo de difícil solución, ya 
que contenedores más pequeños y 
de plástico corren el peligro de las 
papeleras del mismo material,que las 
tiran y rompen. Nosotros pedimos 
que haya más contenedores.

La recogida de basura en el casco 
histórico no lo ha conseguido solu
cionar el concejal de Medio Ambien
te, y se siguen dejando las bolsas de 
basura en la calle Mayor, que debía 
ser el reflejo de nuestra ciudad, co
mo la plaza de Cervantes lo es.

■  MAYOR PRESENCIA DE LA 
POLICÍA EN LAS CALLES

-L.C.H. ¿Qué proponen para la mejo
ra del alumbrado urbano?

-E.G.R.-N. Es un tema con el que 
siempre estamos, en el sentido de 
que se aumente la iluminación de las

calles, no sólo por el propio servicio 
de alumbrar las calles, sino por la in
cidencia que tiene en la seguridad 
ciudadana. Siempre hemos dicho que 
una calle bien iluminada disuade más 
a los delincuentes. Pero nosotros no 
pedimos únicamente que se aumente 
el alumbrado en las zonas más con
flictivas, sino también en el resto de 
la ciudad; en la calle Mayor, sin ir 
más lejos.

-L.C.H. ¿Qué mejoras creen necesa
rias en la cuestión de la seguridad ciu
dadana?

-E.G.R.-N. Lo primero, natural
mente, mayor presencia policial en 
las calles. Lo segundo, dar un impul
so a la Junta Local de Seguridad, que 
creemos que no está dando los resul
tados que se esperaban.

■  PENAÜZAR EL CONSUMO DE 
DROGAS EN PÚBLICO

Creemos que ha sido muy impor
tante la puesta en marcha del teléfo
no contra la droga, es muy buena 
idea.

La cuestión de las drogas nos pa
rece algo prioritario, creemos que 
hay que redactar una ordenanza o si

no modificar la ley, en el sentido de 
que se penalice el consumo de dro
gas en la vía pública.

Esto parece que es una buena 
idea, porque ahora el partido socia
lista está intentando reformar el có
digo penal en ese sentido. Nosotros 
fuimos los primeros en proponerlo y 
se nos tachó de alarmistas y antide
mocráticos, pero está claro que noso
tros debíamos tener razón, a la vista 
de los acontecimientos.

En cuanto al polémico centro de 
atención al drogodependiente, cree
mos que hay que abrirlo, pero lógica
mente creemos que no se debe ha
cer al lado de una zona de gran con
centración de población, y muchísi
mo menos cerca de colegios. En 
nuestro programa no llevamos la 
creación de ningún centro de este ti
po, pues pensamos que se cubre este 
área con las unidades de asistencia al 
toxicómano que existen en el centro 
de salud, donde tienen unos cuida
dos que dejan a los enfermos dentro 
de su ámbito familiar.

Lo que sí llevamos, pero para la 
zona del corredor del Henares, es la 
creación de un CAD (Centro de 
Atención al Drogodependiente) en

URBANIZACION: LAS PERDICES
50 CHALETS ADOSADOS
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IN FO R M A C IO N
EN LA PROPIA URBANIZACION:

S áb ad os, d om in gos y fe stiv o s

Tel .  593 43 31

-  PLANTA ALTA:
•  4 DORMITORIOS
•  CUARTO DE BAÑO
•  TERRAZAS

PLANTA BAJA:
•  SALON
•  COCINA
•  RECIBIDOR
•  CUARTO DE BAÑO

-  JARDIN PRIVADO

URBANIZACION 
"LAS PERDICES

Guadal ajara
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Torrejón de Ardoz. Esto es dentro 
del programa autonómico.

■  JUVENTUD, LA GRAN 
OLVIDADA

-L.C.H. Otro apartado al que todos 
los partidos están dedicando atención es 
el de la juventud. Ustedes forman una 
candidatura joven, ¿cuáles son para us
tedes los principales problemas de los 
jóvenes y qué soluciones proponen?

-E.G.R.-N. En primer lugar está 
cuestión del empleo; en segundo es
taría la falta de viviendas, y lógica
mente el tema de la formación es 
otro punto importante.

Creemos que en estos cuatro años 
la juventud ha sido la gran olvidada 
del gobierno socialista, algo de lo 
que han debido darse cuenta en los 
últimos tres meses, cuando están in
tentando hacer ver que se acuerdan 
de la juventud, aunque con bastante 
mal estilo, puesto que si se piensan 
que los jóvenes nos conformamos 
con que nos regalen discos o que nos 
sorteen una moto y nos ofrezcan un 
concierto, eso muestra que conocen 
bastante poco a la juventud.

Nosotros creemos que son los jó
venes los que deben dar solución a 
sus problemas, y no los poderes pú
blicos. Creemos en una juventud 
participativa y creativa, que sean 
ellos los que digan cuáles son las so
luciones. En nuestro caso, por ejem
plo, el programa de juventud lo ha 
hecho el sector juvenil de nuestro 
partido.

Se deben dar más oportunidades 
de formación al joven, creemos en el 
ocio y en el deporte como alternativa 
a la marginación y a la delincuencia.

En la cuestión del empleo juvenil, 
se deben dar más facilidades a las 
empresas para que contraten a los 
jóvenes. Igualmente, el que se les fa
cilite el acceso a la vivienda en régi
men de alquiler.

Sobre el proyecto de un nuevo 
centro juvenil y comercial, cuya ma
queta fue presentada hace varias se
manas, lógicamente estamos a favor 
de un gran centro juvenil, pero nos 
da la impresión que ese proyecto en 
realidad lo que hace es enmascarar el 
centro comercial.

Creo que lo que se está tratando 
es que no nos opongamos al centro

comercial porque así nos estaríamos 
oponiendo a la casa de la juventud. 
Además, el lugar elegido no es el 
mejor. El centro juvenil debe estar 
dentro del casco urbano, pues los jó
venes normalmente no tienen mu
chas facilidades de transporte ni 
cuentan con muchas facilidades eco
nómicas, y para ir allí tendrían difi
cultades para desplazarse. Este cen
tro tiene que estar dentro de la ciu
dad.

Por otro lado, únicamente recor
dar que para este cuatrienio el parti
do socialista llevaba la creación de 
otra casa de la juventud y no lo ha 
hecho. Creo que eso lo expresa todo.

■  LA ALCALÁ TURÍSTICA

-L.C.H. ¿Qué prioridades tiene el Par
tido Popular para Alcalá en cuanto al 
fomento de la cultura?

-E.G.R.-N. En esta cuestión, el 
principio básico que nosotros lleva
mos es el respeto a la libertad de 
creación. Creemos que el Ayunta
miento se debe dedicar a ofrecer la 
posibilidad de que se desarrollen las 
manifestaciones culturales pero sin 
dirigirlas desde la institución.

Debe ofrecer un abanico de posi
bilidades y que las personas elijan las 
que les supongan un mayor enrique
cimiento cultural. Hay que preocu
parse mucho más del teatro, fomen
tar las escuelas de teatro que hay en 
Alcalá, al igual que los grupos musi
cales, los pintores, es decir, todas las 
manifestaciones artísticas.

Dentro del apartado de cultura, 
creemos que es muy importante el 
fomento del turismo, algo que en Al
calá no se ha hecho. En turismo lle
vamos un programa pormenorizado, 
como, por ejemplo, hacer un conve
nio con la universidad para que los 
edificios históricos que utiliza estén 
abiertos los domingos y festivos, que 
es cuando viene el turismo de fuera 
de Alcalá a visitarlos.

Habría que dotar de personal a la 
oficina de turismo, a la casa- museo 
de Cervantes y al resto de edificios 
para que estén abiertos al público. 
En el mismo sentido habría que lle
gar a convenios con la Iglesia, para 
poder visitar numerosas iglesias y 
conventos. Hay que dar a conocer

Alcalá no sólo en la Comunidad de 
Madrid, sino a nivel nacional e inter
nacional.

También tenemos la convicción 
de que hay que recuperar las tradi
ciones alcalaínas, como son el folclo
re y la gastronomía alcalaínas, todo 
ello ligado con el fomento del turis
mo. Sería necesario crear un patro
nato de turismo, se le puede llamar 
así, donde estemos representados 
tanto Ayuntamiento, Universidad, 
comerciantes, y otros sectores de la 
población, para llegar a un acuerdo 
en el fomento del turismo.

■  LOS 100.000 ÁRBOLES

-L.C.H. La concejalía de Medio Am
biente ha desarrollado durante este pe
riodo municipal el polémico Plan Verde, 
¿qué propuestas reservan para este 
apartado?

E.G.R.-N. Suponiendo que se ha
yan plantado los cien mil árboles, y 
que se hayan podido contar, lo que 
está claro es que no se puede plantar 
un árbol y olvidarse hasta dentro de 
tres meses, porque no sirve para na
da, ya que es una pérdida de dinero y 
esfuerzo.

Desde el comienzo del Plan Ver
de hemos dicho que más vale plantar 
cincuenta árboles y que se manten
gan y cuiden, que plantar quinientos 
para luego perder trescientos cin
cuenta por falta de cuidados.

■  SUMA DE COMPROMISOS

-L.C.H. Quedan algunos temas sin to
car, aunque los abordados muestran 
claramente qué es lo que ofrece el Parti
do Popular al elector. ¿En qué se dife
rencia su propuesta de las de otros par
tidos?

E.G.R.-N. Yo lo resumiría en una 
sola frase: nosotros no presentamos 
a la ciudad de Alcalá una suma de 
promesas, sino de compromisos, por
que nos comprometemos no sólo a 
llevarlo a calx) si gobernamos, sino 
incluso si estamos en la oposición. 
Hemos hecho un programa realista, 
cercano a los problemas del ciudada
no, no es un programa ideológico, si
no pragmático.

Texto: Félix Rodríguez
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LOS CINCO PUNTOS CLAVE 
DE LA CANDIDATA

□  TRÁFICO

□ VIVIENDA

-Especial hincapié en la vivienda para 
la clase media y la juventud

□ URBANISMO

-Creación de polígonos industriales 
para poner fin a la fase actual de desin
dustrialización de Alcalá.

-Aparcamientos disuasorios a la entrada de la ciudad 
-Ampliar flota de autobuses

□  SEGURIDAD CIUDADANA

-Mayor presencia de policía en las calles 
-Penalizar el consumo de drogas en público

□  TURISMO

-Convenio con la Universidad para abrir edificios los domingos 
-Mayor personal
-Creación de un Patronato de Turismo

Puntos estractados por el equipo de LA CRÓNICA DEL 

HENARES, de las declaraciones anteriores de Esther García 

Romero-Nieva, cabeza de lista del Partido Popular en las 

elecciones del 26  de mayo

INCAMAR
promociones inmobiliarias

PISO Y LOCALES 
EN EL

JARDÍN DE ALCALA
En la  m e jo r zon a  d e  A lca lá  d e  H e n a re s

COMPRO SOLARES

Interesados llamar al 551 73 01

LOS DIEZ PRIMEROS 
CANDIDATOS DEL PP 

A LAS ELECCIONES 
MUNICIPALES

1  Esther García Romero-Nieva. Es
abogada, 29 años, está casada, con un 

hijo. Secretaria general del Partido Po
pular de Alcalá, y ha sido secretaria ge
neral de Nuevas Generaciones. Conce
jal y portavoz suplente en la corpora
ción que ahora cesa.

Bartolomé González. Estudia Eco- 
gnóm icas en la universidad de Alcalá 
de Henares, 23 años, gerente de una 
empresa de máquinas recreativas. Es se
cretario general de Nuevas Generacio
nes de Alcalá.
T  Rosalía María Rodríguez. Tiene 38 
*^años, modelo profesional de moda. 
Representante del partido en el corre
dor del Henares, y la coordinadora elec
toral de Alcalá.

I Evaristo Luis Vargas Méndez. Es 
"abogado , tiene 30 años. Ocupa el car
go de presidente de Nuevas Generacio
nes de Alcalá.
C  Gustavo Severién Tigeras. Licencia
n d o  en Derecho, tiene 30 años y es di
putado autonómico en la Asamblea de 
Madrid. También es ayudante en el gru
po del Partido Popular del Senado. Ha 
hecho su carrera de Derecho en Alcalá 
y es probable que próximamente venga 
a vivir a Alcalá de Henares.
¿T María Angeles Oñoro Cabezas. Em- 
^  presaría, 40 años, es tesorera del par
tido y vicepresidenta tercera del mismo. 
^  Francisco Javier Bello Nieto. Estu- 
'  diante de Derecho, 20 años, es el vo

cal de Universidad de Nuevas Genera
ciones.
O  Eduardo León. 35 años,-casado, dos 
^  hijos, es técnico de mantenimiento en 
la compañía Iberia. Es miembro de la 
comisión de Participación Ciudadana 
del PP de Alcalá.
Q  Luis Vicente Martín Alvarez. Tiene 
^ 2 1  años, soltero, es administrativo, 
proyectista e instalador de paneles de 
energía solar. Miembro de varias comi
siones del partido, fue representante de 
Nuevas Generaciones en el Consejo mu
nicipal de la Juventud. Ahora es presi
dente de la comisión económica de 
Nuevas Generaciones.

1 0 Isabel Rodríguez Sánchez. Es
tudiante de Económicas, 22 años, vice

presidenta de Nuevas Generaciones de 
Alcalá, y presidenta de la comisión de 
Actos de NN. GG.
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LOS DIEZ PRIMEROS 
CANDIDATOS DE IZQUIERDA 

UNIDA A LAS ELECCIONES 
MUNICIPALES

"i Rafael García Poveda. Ingeniero téc- 
-*-nico de obras públicas, jefe de obra de 
una empresa constructora dedicada a la 
rehabilitación de edificios. Casado, con 
tres hijos, 39 años, reside en Alcalá desde 
1978. Milita en el PCE desde 1969. Con
cejal por el PCE y por IU en las dos últi
mas corporaciones. De 1983 a 1987 fue 
delegado de Abastos. Pertenece a la pre
sidencia colegiada de Izquierda Unida 
de Alcalá.

^  Francisco González Adrada. Funcio- 
•^nario municipal, 48 años, casado, dos 
hijos, no milita en ningún partido político 
y ha sido presidente del comité de em
presa del Ayuntamiento. Pertenece a Iz
quierda Unida desde su fundación.

T  Joaquín Arias Abengozar. Funciona- 
^  rio municipal, 42 años, casado, un hi
jo, es miembro del comité ejecutivo del 
PCE y coordinador de IU de Alcalá.

A  María Casado. Estudiante de perio- 
“ dismo, 18 años, pertenece a las Juven
tudes Comunistas de Alcalá.

Magdaleno García-Alcalá. Trabaja- 
*-*dor en una empresa textil, 53 años, ca
sado con dos hijas, miembro del PCE, ha 
sido secretario local de Comisiones 
Obreras hasta hace dos años.

Teresa Galeote. Ama de casa y estu- 
^  di an te de primero de Filosofía y Le
tras, 41 años, casada con dos hijas. Ha si
do presidenta de la Federación de Aso
ciaciones de Padres de Alumnos de Al
calá. No milita en partido político.

^  Javier Ocaña Rodríguez. Profesor de 
'  EGB, 34 años, casado con hijos, fue 

director del Centro de Educación de 
Adultos Juan I. Trabaja en la federación 
de Enseñanza de Comisiones Obreras.

O  María del Mar Ramírez Broceño.
^Profesora de autoescuela, 28 años, ca
sada, dos hijas, procede del área de Sani
dad de IU, no milita en partido político.

Q Adoración Corral Martínez. Ama de
■''casa, 50 años, casada con hijos, mili
tante del PCE, es vocal por IU en la jun
ta del distrito VI.

10 . Angel Díaz Cardiel. Trabajador 
en la empresa Robert Bosch, es secreta
rio local de Comisiones Obreras. Casado, 
40 años, miembro del PCE.
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-Creación de la Gerencia Municipal de 
Urbanismo.

-Iniciar proceso de rehabilitación en vi
viendas del casco histórico.

□  VIVIENDA

-Promover la construcción en los cua
tro años de mandato de 2.300 viviendas de 
iniciativa pública: -15%, 345 viviendas de patrimonio municipal en régimen de al
quiler. -15%, 345 viviendas sociales. -70%, 1610 viviendas VPO, promocionadas 
por entidades sociales sin ánimo de lucro, con concesión de suelo municipal.

O  SEGURIDAD CIUDADANA

-Creación de la policía municipal de barrio en todos los distritos de Alcalá. 
-Propiciar el traslado de la comisaría de policía nacioal y cuartel de la guardia 

civil a lugares más adecuados para función que tienen encomendada.

□  TRÁFICO Y TRANSPORTES

-Conseguir la financiación necesaria para convertir en subterráneo el tránsito 
del ferrocarril por Alcalá.

-Plan de peatonalización progresiva del casco histórico en cuatro años (sólo 
transporte público y entrega de mercancías).

-Establecimiento de un servicio público nocturno entre Madrid y Alcalá, y ser
vicio circular también nocturno en Alcalá.

□  LIMPIEZA DE LA CIUDAD

-Suprimir la colocación y pegada de 
carteles en fachadas y edificios.

-Retirada de los contenedores de reco
gida de basura de las calles, volviendo al 
anterior sistema.

-Aumentar los recursos económicos de 
la limpieza diaria, de manera que se du
pliquen a la finalización del mandato. Fdo. Rafael García Poveda

LOS CINCO PUNTOS CLAVE 
DEL CANDIDATO

□  URBANISMO



3 de mayo de 1991 del Henares Elecciones ’91/VIII

En semanas anteriores, dijeron...: Fernando García Pelayo (PP)

'TRAS DOCE AÑOS DE GOBIERNO MUNICIPAL 
EL PROYECTO SOCIALISTA ESTÁ AGOTADO'

En opinión de Fernando García Pela
yo, portavoz del grupo municipal del PP,
“hace ya doce años que los socialistas lle
garon al gobierno municipal, y  han alcan
zado un agotamiento político y  de ideas. 
Son muchas las cosas que han dejado de 
hacer”.

H  Urbanismo en Alcalá. Zenor. 
Interprint

-FERNANDO GARCIA PELAYO. 
Cronológicamente, la peatonalización de 
la calle Mayor fue la primera votación 
unánime de la oposición contra el equipo 
de gobierno, la primera vez que ’mordie
ron el polvo’ , en un sentido simbólico.

Por otra parte, lo que más nos preo
cupa de la construcción del centro co
mercial de Zenor es que los viales pasan 
por debajo de los árboles prácticamente 
de una pineda que es símbolo de Alcalá. 
El reglamento dice que tienen que pasar 
a cien metros, y sin embargo, va a pasar a 
treinta.

En lo que se refiere a Interprint es un 
tema muy largo, del que además tengo un 
mal recuerdo, porque en la primera reu
nión a la que fui me zarandearon.

Yo Unicamente les dije en esa reunión 
que una imprenta no es lo más contami
nante; si fuese una fábrica de sulfuro, de 
plomo, sí, de acuerdo, pero una impren
ta, no. Además, es una fábrica preciosa, 
de una planta. Prefiero eso a tres bloques 
de trece plantas.

■  Caos circulatorio. Obras

-F.G.P. El plan de aparcamientos es 
bueno en sí, pero siempre hemos critica
do la falta de coordinación en el planea
miento, ya que se ha generado un caos 
circulatorio que ha durado hasta dos 
años en obras como la de la Vía Complu
tense, lo que ha dado lugar a que cierren 
comercios que bordean la carretera.

Es clásico que cuando llega una épo
ca electoral se ponen en marcha muchas 
más cosas, como la fuente y la estatua de 
San Isidro.

En cuanto a que se haya rematado el 
Plan General de Urbanismo, es algo muy 
positivo a pesar de los problemas inter
medios, que vamos a dejarlos a un lado.

Otra cosa positiva, que tanto mi gru
po como yo personalmente hemos apoya

do, son los parquímetros, que tanta pro
testa ha ocasionado por otros grupos.

Lo que temo más es el momento en 
que comience a funcionar la facultad de 
Derecho. Actualmente el paseo de la Es
tación está bloqueado todas las mañanas.

¿Qué va a ocurrir cuando vengan mil 
estudiantes, lo que puede suponer tres- 

. cientos coches? Se trata de un tema bas
tante grave, que se debería prever con la 
suficiente antelación, sin que después sea 
necesario argumentar desconocimiento.

H  Hacienda somos todos: cinco 
mil millones de deuda

-F.G.P. En cuestiones de Hacienda, 
el endeudamiento ha sido una cuestión 
muy importante dentro de los presupues
tos de estos cuatro años, y, aunque nues
tro voto ha sido favorable en los últimos 
empréstitos que se han hecho, eso no 
quiere decir que no nos alarme el nivel de 
deuda actual, de más de cinco mil millo
nes de pesetas. Esta cifra, en intereses, 
quiere decir entre 700 y 1.000 millones al 
año, o entre dos y tres millones de pese
tas al día.

Así vamos a llegar, si no hemos llega
do ya, a que cada año que se contraiga 
un crédito sea para pagar los intereses de 
los anteriores... Algo positivo en Hacien
da ha sido que se haga la recaudación a 
través de las entidades bancarias.

En cuanto a los presupuestos, noso
tros recibimos toda clase de palos cuan
do el año pasado votamos a favor de los 
de 1990: que si ’el pacto contranatura’, 
etc.

Sencillamente, nosotros hicimos ofer
tas, ya que nos parecía que se había he
cho una gran reducción en gastos co
rrientes, algo que, si son crecientes, pue
den convertirse en un cáncer para un 
Ayuntamiento. Pues bien, el año pasado 
sólo aumentaban un 6%, tal como el In
dice de Precios de Consumo). Las inver
siones, que en años anteriores eran de
crecientes, aumentaban, en cambio. Co
mo se daban estas dos cosas, que coinci
dían con lo que habíamos denunciado en 
años anteriores, los apoyamos.

Los primeros presupuestos, en el 88, 
recién llegados, se aprobaron con los vo
tos del PSOE y de IU, con PP y CDS en 
contra. En el 89, se aprobaron con los vo
tos de PSOE, CDS e IU, y el voto en con
tra del PP. El año 90 fue cuando los 
aprobamos nosotros, con los votos en 
contra de IU y CDS. Y este año, se han 
aprobado con los votos del PSOE y de 
IU, y en contra PP y CDS. Los que más 
han votado a favor han sido los de Iz
quierda Unida. Por eso no sé por qué se 
llaman a escándalo cuando los aproba
mos nosotros.

H  Educación

-F.G.P. El problema mayor ha sido el 
de los dobles turnos en los institutos, y es 
que no se pasa en vano de los 25.000 ha
bitantes a los 160.000. Para eso están los 
políticos, y evidentemente no han sabido 
planificar. Así se han dado desfases, y se 
han producido problemas con el instituto 
VI, con el VII y ahora con el VIII.

■  Hablar de ciudades deportivas

-F.G.P. En deportes, se habla de las 
ciudades deportivas, y la verdad es que 
no se acaba de rematar la obra de la se
gunda, y se habla de una tercera, pero se 
habla nada más. Lo que yo destacaría es 
la carencia de instalaciones menores en 
los barrios, que con muy poco dinero se 
podría hacer cosas en barrios y colegios, 
poniendo canastas, etc.

De todas formas creo que en instala
ciones deportivas Alcalá no está mal do
tada en comparación con otras ciudades 
de la misma categoría. En Alcalá hay una 
gran tradición deportiva. Sin embargo, 
hay que responder a las necesidades cre
cientes en esta cuestión.



3 de mayo de 1991 del Henares Elecciones ’91/IX

En semanas anteriores, dijeron...: Teodoro Escribano (PSOE)

'BA LA N CE GENERAL MUY POSITIVO 
CON ALGUNOS PROBLEMAS POLITIZADOS'
Para Teodoro Escribano, portavoz 

del grupo socialista municipal y delegado 
de Urbanismo durante esta corporación, 
el balance de los cuatro años es positivo, 
teniendo en cuenta el matiz de que el 
equipo socialista ha gobernado en mino
ría, con un concejal menos que el conjun
to de la oposición.

Entre las cosas positivas, Teodoro Es
cribano señaló que se ha hecho un es
fuerzo importante en la protección del 
medio ambiente, destacando el programa 
del Plan Verde, que preveía la plantación 
de cien mil árboles, “que se ha consegui
do al ciento por ciento, con sus problemas 
derivados, que todo el mundo conoce ”.

Se ha cerrado el déficit de plazas es
colares, tanto en EGB como en enseñan
za media, a la vez que se ha incrementa
do la dotación de escuelas infantiles; y se 
ha mejorado el alumbrado de la ciudad.

Desde el punto urbanístico, consideró 
que la aprobación del Plan General de 
Ordenación Urbana, con la unanimidad 
de todos los grupos, ha sido lo más im
portante de la gestión de la concejalía de 
Planeamiento.

I  Reducción del paro

Teodoro Escribano resaltó en nues
tras páginas el hecho de que se haya re
forzado la captación de empresas para su 
asentamiento en Alcalá, a la vez que se 
ha reducido el número de parados desde 
1983 “de manera importante”.

Otra área que el actual teniente de al
calde subrayó fue la creación de una red 
de centros de salud en los distrito, así co
mo la ampliación del hospital Príncipe 
de Asturias” para poder tener un hospital 
universitario de alta calidad.

Se han hecho esfuerzos importantes 
en Hacienda para acercar la recaudación 
al ciudadano, por medio del cobro a tra
vés de las entidades bancarias, a la vez 
que se están reduciendo las tasas que tie
ne que pagar el ciudadano.

■  Urbanismo. Interprint

-TEODORO ESCRIBANO. La cues
tión de la calle Mayor yo la enjuiciaría 
como un movimiento político, ya que se 
terminó a finales de la anterior legislatu
ra y principios de ésta..., lo que vino bien 
a algunos partidos políticos para aprove

charlo desde un punto de vista electora- 
lista. La calle Mayor terna un problema 
de infraestructura, ya que, debido a filtra
ciones y roturas en las conducciones, la 
mayoría de las viviendas y comercios es
taban evacuando al nivel freático, por lo 
que existía peligro en la cimentación. De 
forma que en la calle Mayor lo más im
portante no es el adoquinado, sobre lo 
que todo el mundo ha opinado, sino que 
se hizo un nuevo colector para la zona.

Sobre el tema de Interprint mantuve 
una postura que considero correcta, pues 
no habíamos inclumplido ninguna nor
mativa, ya que era suelo calificado de in
dustrial. Lo que pasó es que, al ponerse 
en funcionamiento, se produjeron fallos y 
no se controló la emisión de humos de 
acuerdo a las ordenanzas.

Ante las molestias, se organizó un 
movimiento vecinal importante. Para no 
llegar a mayores tensiones, se llegó a una 
solución que parece que conformó a to
do el mundo.

H  La odisea de los aparcamientos: 
se duplicarán los coches en los 

próximos diez años

-T.E. En los aparcamientos de la Vía 
Complutense, ha habido serios proble

mas: uno de ellos fue la rescisión del con
trato a la empresa adjudicataria, por lo 
que hubo que subrogar esos derechos a 
otra empresa constructora, circunstancia 
que originó un retraso, no sólo en el 
tiempo que estuvieron paradas las obras, 
sino que fue necesario reconsiderar algu
nas aspectos de la obra que estaban mal 
realizados y otros que se deterioraron 
con el tiempo que la obra estuvo parada.

El plan de aparcamientos va estar 
abierto permanentemente, ya que esta 
ciudad necesita muchos aparcamientos. 
Para orientarnos, según los estudios que 
se nos han hecho, en el año 2.000 tendre
mos un parque móvil de 90.000 vehículos, 
cuando ahora tenemos 45.000.

H  Obras sin licencia

-T.E. No creo que haya una situación 
de \anarquismo’ en el urbanismo de la 
ciudad, es totalmente falso lo que se dice 
a veces, de que en estas cuestiones haya 
una cierta flexibilidad.

Lo que sí es verdad es que la implan
tación de empresas, que traen riqueza y 
trabajo a la ciudad, plantea problemas 
administrativos de tiempo, y, en este sen
tido, lo que se ha intentado es acomodar 
ese tiempo a la posibilidad de apertura 
en ciertas fechas de las empresas, pero 
sin infringir ninguna norma.

Es decir, lo que se ha hecho es agili
zar los trámites necesarios para que todo 
funcionara según los intereses de Alcalá. 
Lo que ocurre es que, en ocasiones, hay 
que contemporizar en la toma de decisio
nes y valorar lo que significa cerrar una 
actividad en relación a los puestos de tra
bajo existentes.

I  Educación. Deporte

-T.E. En este tema también conven
dría hacer memoria, y no voy a hablar de 
la herencia, pero sí a remontarme al año 
79, cuando esta ciudad no gozaba de nin
gún patrimonio municipal.

Desde aquella fecha hasta hoy, en ge
neral, se ha tenido que i t  comprando los 
terrenos para poder cedérselos al minis
terio de Educación, y construir de esta 
forma los colegios o los institutos necesa
rios.

De la misma manera, hemos poten
ciado las instalaciones deportivas.



3 de mayo de 1991 del Henares Elecciones ’91/X

En semanas anteriores, dijeron...: Gerardo Azañedo (CDS)

'LOS PRESUPUESTOS DE ALCALÁ NUNCA HAN 
COINCIDIDO CON LAS REALIDADES EJECUTADAS'
Gerardo Azañedo, portavoz del CDS 

en el Ayuntamiento de Alcalá, a la hora 
de hacer una valoración global de la ges
tión socialista durante el periodo 1987- 
1991, consideró que el PSOE ha utilizado 
un doble lenguaje, de forma que ha habi
do un divorcio entre la realidad y lo que 
se proponían: “Los presupuestos nunca 
han coincidido con lo que luego se ha eje
cutado, lo que lleva a pensar que el parti
do socialista necesita una mayor coheren
cia de cara al futuro”.

Destacó que el hecho de que no se 
haya previsto el abastecimiento de agua 
ha sido lo peor y más grave de la gestión 
socialista, mientras que lo mejor de estos 
cuatro años ha sido la consecución del 
Plan General de Ordenación Urbana.

H  Urbanismo. Jumapi y Zenor

-GERARDO AZAÑEDO. Se han 
cometido equivocaciones importantes, 
como ha sido el asunto de Interprint. Otra 
intervención que va traer problemas a 
corto plazo es el de la empresa Hornija, 
por el lugar donde se ha situado, así co
mo la depuradora de residuos industria
les, ubicada a la entrada de Alcalá desde 
Guadalajara.

En el asunto de las naves de Jumapi, 
nosotros presentamos un recurso, por
que se pusieron unas multas que no coin
cidían con las sanciones que se exigían; 
un recurso que, sorprendentemente, to
davía no ha sido contestado. Es un pro
ceso que consideramos ilegal y así lo he
mos expuesto.

En cuanto al centro comercial que 
construye la empresa Zenor Overseas, no- 
sostros apostamos por ese centro, pero 
presentamos más de cincuenta modifica
ciones al convenio que nos presentaba el 
partido socialista. Finalmente, estamos 
descontentos porque se pidieron unas 
compensaciones a esta empresa, que te
nían que revertir sobre los comerciantes 
directamente, por medio de rehabilitar 
zonas de comercios y para conceder cré
ditos blandos, así como para que se insta
len jóvenes comerciantes.

■  Plan de obras

-GA. El Plan de obras se está llevan
do a cabo por el oportunismo político de 
las elecciones. Es decir, se está haciendo 
en 1991 algo presupuestado en 1990, e in

cluso en 1989. Otra cosa es que nos va
mos a beneficiar de esas obras..., pero 
hay que hacerlas en el momento oportu
no.

Además, las obras se están haciendo 
de manera no programada, se levantan 
muchísimas calles a la vez, y luego se tar
dan en tapar. Además, en algunas calles 
no era necesario intervenir, cuando que
dan otras importantes sin actuar.

H  Plan de aparcamientos

Debía haberse hecho de forma paula
tina y convenciendo al vecino de que eso 
es bueno. Usted sabe que nosotros pro
pusimos, y se aprobó, una moción por la 
que no se puede hacer un aparcamiento 
mientras los vecinos de un radio de 300 
metros no firmaran a favor de la obra.

Pensamos que es una buena idea el 
Plan de aparcamientos, e incluso deci
mos que hay que ser valientes y proponer 
un aparcamiento subterráneo en la plaza 
de Cervantes, con una circulación muy li
mitada.

-G.A. EL CDS es partidario del Plan 
de Aparcamientos, pero no como se ha 
hecho: el sistema de concesión no es el 
adecuado.

Además no se puede intentar hacer 
siete u ocho aparcamientos en la ciudad 
a la vez, porque inevitablemente, actuan
do así, la paralizamos, con las molestias 
consiguientes a los ciudadanos.

I  Endeudamiento e impuestos: 
Tres millones diarios de 

intereses

-G.A. En las pasadas elecciones de
cíamos que el Ayuntamiento se gastaba 
un millón de pesetas diario en intereses, 
tristemente, ahora el equipo de gobierno 
podrá decir que pagamos tres millones de 
pesetas diarios por intereses.

Así, ahora tenemos un endeudamien
to del 27%, que no es real, es mucho 
más, porque no es lo mismo lo que debe
mos que lo que nos deben. Lo que nos 
deben es posible que lo cobremos, o no. 
Y se está demostrando que mucho no se 
está cobrando.

¿Cómo se podría reducir gastos? 
Creemos que racionalizando las inversio
nes mucho más, buscando la necesidad y 
no el oportunismo. En segundo lugar, 
exigiendo al Estado una aportación que 
tiene que ser mayor, y que se cobren re
almente los impuestos. Nosotros fuimos 
los que instauramos, el cobro de tasas 
por bancos y cajas.

H  Enseñanza y deporte

-G.A. En enseñanza se dan dos situa
ciones, la que se nos dice y la de verdad. 
Se nos dice que se construye el instituto 
VIII, el VII, el VI. Pero eso son las in
fraestructuras: poner ladrillos es fácil, 
pero el problema de la Educación es lo 
que hay dentro.

En lo deportivo, ha habido muchos 
fallos: se ha consolidado la primera ciu
dad deportiva; es un desastre la cons
trucción de la segunda; un mito la terce
ra; y la cuarta una entelequia.

Entendemos que no tiene que haber 
un centro llamado Casa de la Juventud, 
sino centros en todos los distritos.



3 de mayo de 1991 del Fien, «tres» Elecciones ’91/XI

En semanas anteriores, dijeron...: Francisco Glez. Adrada (IU)

'LO S 35.000 MILLONES DE PRESUPUESTOS 
DE ESTOS CUATRO AÑOS, ¿DÓNDE ESTÁN?'
Francisco González Adrada, número 

dos del grupo municipal de Izquierda 
Unida, en la valoración general de los úl
timos cuatro años, consideró que el 
PSOE ha realizado una mala gestión de 
los 35.000 millones de pesetas, suma que 
representan los presupuestos municipa
les acumulados de los cuatro años.

Para González Adrada “la pregunta 
es: ¿dónde está ese dinero?, porque ese ni
vel de inversiones no se corresponde con el 
nivel de servicios que tienen los alcalaí- 
nos”.

Si en Izquierda Unida consideran que 
la gestión ha sido deficiente para los re
cursos con los que ha contado el equipo 
socialista, el aspecto más positivo del 
cuatrienio ha sido la redacción del Plan 
General de Ordenación Urbana 
(PGOU).

“Nosotros, cuantío llegamos al Ayun
tamiento, y  como continuación de la ante
rior legislatura (en la que el PCE gobernó 
con el PSOE), lo planteamos como una 
condición fundamental, ya que Alcalá no 
podía estar sin tener claros sus objetivos al 
menos a medio plazo, reflejados en un 
Plan general".

Otra cosa positiva para el segundo 
portavoz de IU es el Plan de aparcamien
tos. “Es una buena idea, pero el equipo de 
gobierno lo ha impulsado con mucha ti
midez. Este Plan no es la panacea para el 
problema tan agudo como es el del tráfico, 
pero sí lo puede paliar. Sin embargo, la 
realidad objetiva, al día de hoy, es que el 
número de plazas de aparcamiento que ya 
han sido creadas no llega ni siquiera al 
millar”.

I  Urbanismo. A vueltas con 
Jumapi

-F. GONZÁLEZ ADRADA. Una de 
las obras que supuso una batalla ciuda
dana importante fue la de la calle Mayor, 
hace ahora dos años. Aquello fue una 
obra faraónica del equipo de gobierno, 
aunque en principio la idea no era mala. 
Pero un lugar como es la calle Mayor, 
que debería ser el escaparate de la ciu
dad, ha resultado ser la gran chapuza del 
equipo socialista.

Fue una batalla muy importante, y se 
aprobó con el voto del CDS, cuando el 
concejal de Urbanismo, Teodoro Escri
bano, estuvo prácticamente a punto de 
presentar su dimisión. El resultado ha si
do, 'la calle peatonal con más tráfico ro

dado de España', porque no se ha previs
to la carga y descarga de los comercios. 
Además, se asfaltó con adoquines desni
velados. El proyecto de esta calle tenía 
también una parte de mejora del alum
brado, pero los soportales están tan os
curos como muchas calles de Alcalá. 
Aquello fue emblemático de la forma de 
derrochar dinero por parte del equipo so
cialista.

En cuanto a lo de Jumapi, el escánda
lo saltó cuando se vio que el concejal de 
Planeamiento, Teodoro Escribano, pa
rece ser que a un concejal del Partido 
Popular, José Luis López Borreguero, le 
había dado permiso verbalmente para 
construir las naves de Jumapi, sin pasar 
por ningún organismo municipal.

Esto se llevó al pleno y se abrió un ex
pediente sancionados El “tmco” estuvo 
en que se le impuso una multa mínima, 
del 1% del presupuesto de la obra (cuan
do el máximo está en el 15%), y sólo de 
la obra realizada desde que se culminó el 
expediente. Esta multa todavía no la ha

pagado, como ustedes ya reflejaron en su 
momento. La multa supone alrededor de 
300.000 pesetas, mientras que lo que se 
ha levantado es un verdadero minifundio 
de naves, con ganancias millonarias.

A raíz de un hecho como éste, en la 
ciudad cundió un poco la idea de que 
“todo vale”, puesto que si un concejal lo 
hacía, no pasaba nada, y esto motivó que 
la gente se pusiera a construir sin licen
cia".

■  Vivienda

“Otro problema gravísimo es el de la 
vivienda. En esta legislatura no se ha 
construido ni una sola vivienda social, se 
han entregado las de Virgen del Val, pe
ro se construyeron en el periodo ante
rior".

H  Hacienda, endeudamiento e 
inversiones

-F.G.A. Alcalá ha tenido presupues
tos más altos que otras ciudades análogas 
a ella. Nosotros hemos impulsado siem
pre que el Ayuntamiento tenía que tener 
un presupuesto alto, salvo este año, que 
nos impresionó un poco el alto endeuda
miento que existe y nos hizo pensar sobre 
nuestra postura.

H  Enseñanza y Juventud

-F.G.A. En educación hemos sido im
pulsores de la oposición para convencer 
al equipo de gobierno, mediante los vo
tos y la presión popular de que no se po
dían poner turnos dobles en los institutos 
de enseñanza media. El PSOE estaba 
convencido de que era la única solución. 
En esto ha habido una desconexión abso
luta entre las concejalías de Educación y 
de Planeamiento, ya que ha habido car
tas del ministerio pidiendo al Ayunta
miento solares para la construcción de 
nuevos institutos.

En cuanto a Juventud sí que ha sido 
un suspenso. Ha habido un olvido claro 
de los problemas de la juventud en Alca
lá, como el empleo, por el que se ha pa
sado como sobre ascuas, el equipo socia
lista ha fracasado totalmente, por lo que 
a dos meses de las elecciones, el candida
to socialista se pone a diluir su mala ges
tión en un perfume de soluciones falsas.
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